

Premio Cervantes

El premio más prestigiado de las letras castellanas ha recaído este año por primera vez en un chileno, el escritor y diplomático Jorge Edwards. Nacido en Santiago en 1931, obtuvo el Premio Nacional de Literatura en 1994 y ha sido ganador, asimismo, del premio José Hernández, de Argentina, además del título francés de Caballero de las Letras y las Artes.

El Premio Cervantes fue instituido por el Ministerio de Cultura de España hace sólo un cuarto de siglo, en 1975, y se otorgó por primera vez el año siguiente, habiéndolo obtenido, desde entonces, 11 españoles y 11 latinoamericanos. Nombres distinguidos se incluyen entre los galardonados; Jorge Guillén, Alejo Carpentier, Dámaso Alonso, Borges, Carlos Fuentes, Octavio Paz, Juan Carlos Onetti, Rafael Alberti, Sabato, Roa Bastos, Bioy Casares, Vargas Llosa, entre otros; igualmente lo eran los demás nombres que en este año se consideraban como posibles ganadores, entre otros Gabriel García Márquez.

El renombre de Edwards está ligado a las novelas, ensayos y memorias de que es autor, pero también lo es de abundante crítica literaria y de una producción periodística muy destacada, como columnista; hace ya una década que lo es del vespertino "La Segunda", y lo ha sido de este diario —entre 1980 y 1986, manteniendo su vinculación al "El Mercurio" a través de colaboraciones—, así como del diario "La Tercera" y de la revista "Hoy", entre diversas publica-

ciones. "He tratado de convertir mi crónica en un género literario", ha dicho al respecto, emulando en esto a algunos ilustres predecesores. De su producción mayor, tal vez la que más difusión haya alcanzado más allá de los círculos literarios es "Persona non grata" (1974), título que alude a su tormentosa experiencia como diplomático del gobierno del Presidente Allende en la Cuba de Fidel Castro, respecto de cuya atmósfera represiva formuló severas críticas.

Con ocasión de conocerse su más reciente distinción extranjera, Jorge Edwards ha observado, con ligero humor, que en Chile se le conoce más como cronista que como novelista, situación que, eventualmente, cambiaría ahora que ha recibido la consagración internacional que significa el Premio Cervantes. Ha reiterado, igualmente, recuerdos elogiosos del escritor José Donoso, quien a su juicio habría merecido también este premio, pero que no lo recibió.

En realidad, la única sombra que recae sobre un reconocimiento tan ampliamente merecido como éste es la ocasión en que él ha tenido lugar, en momentos en que las relaciones entre Chile y España están en el nivel más bajo desde la guerra de 1866. Es inevitable temer que posibles consideraciones políticas, de búsqueda de congraciamiento con nuestro país, hubieran incidido en un premio del gobierno español que, por méritos, bien pudo otorgársele a Jorge Edwards hace ya largos años.

413478

A3

19 DIC. 1999

EL MERCURIO

Premio Cervantes [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Cervantes [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile